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Che perlu
Per gli uomini, la barba

non è solo una secca-
tura. In alcuni casi,

— può essere colpita da
follicolite, alopecia, micosi o
allergia: disturbi che si mani-
festano in vaii modi (chiazze,
foruncoletti, prurito e altro).
Pur trattandosi di problemi
facilmente risolvibili, bisogna
rivolgersi a un dermatalogo.

Sotto la sua fitta
coltre si possono

nascondere piccoli
disturbi da

affrontare in modo
corretto, con l'aiuto
di un dermatalogo

Meno lunga
dei capelli
• Perché la barba non
cresce quanto i capelli?
La lunghezza massima,
in media, non supera il
livello del punto-vita.
Ciò deriva dalle carat-
teristiche dei suoi peli.
• I peli crescono 1 mil-
limetro ogni tre giorni:
la vita media di un bul-
bo può essere di 1 anno
o 1 anno e mezzo. Dopo*
il pelo cade. I bulbi dei
capelli durano di più
(anche 2 o 3 anni): per-
ciò, una chioma può
raggiungere i piedi.

Liscia o riccia?
• Perché alcuni hanno barba,
capelli e peli lisci, altri ricci? A
causa delle cellule di che-
ratina (sostanza che compone
i peli), unite da atomi di zolfo.
• In base alla quantità dì
zolfo e della conformazione
che gli atomi prendono, le cel-
lule di cheratina saranno al-
lacciate tra loro in modo più o
meno uniforme.
• Se gli atomi dì zolfo sono
numerosi, le cellule di chera-
tina sono legate in modo stret-
to e parallelo: i peli crescono
diritti. Se gli atomi di zolfo
sono più rarefatti o si di-
spongono a distanza irregola-
re, le cellule si uniscono in for-
ma elicoidale: i peli sono ricci.

Follicoliti

Alopecia

DI CHE COSA
SI TRATTA

• Sono processi di infezione e in-
fiammazione della pelle causati dalla
crescita molto angolata dei peli della
barba. Assumendo una posizione "a
punta trasversale", il pelo tende a in-
castrarsi nella cute, invece di uscire.
In questo modo, il pelo infiamma il
follicolo, rendendolo più debole e
maggiormente esposto a infezioni.

• Questo disturbo è chiamato anche
"area Gelsi" dal nome del dermatalo-
go che per primo lo individuò. Si trat-
ta della caduta improvvisa di zone
della barba. Le cause sono scono-
sciute, anche se i dermatologi sono
convinti che si tratti di un disturbo
psicosomatico legato allo stress. In
casi poco frequenti, l'alopecia può
essere la spia eli una disfunzione del-
la ghiandola tiroide (ipo e ipertiroidi-
smo).

• Si tratta di un'infezione da funghi,
che può colpire soprattutto gli uomini
che convivono con animali domestici.
La micosi più frequente è la tigna. Il
fungo attacca la barba e provoca la
perdita a chiazze dei peli, come nel
caso dell'alopecia, ma con sintomi in
parte differenti.

• È l'irritazione della pelle provocata

f^l m barba o della schiuma usata per ra-
dersi. Non interessa direttamente la
barba, ma la cute della faccia e del
collo.



è un problema
COME

SI MANIFESTA
LA CURA

• Arrossamento delta faccia e
del mento; dolore nella zona irri-
tata; nel giro di 24-48 ore, forma-
zione di vescicole (foruncoli) che
possono anche diventare puru-
lenti. Quando le vescicole scom-
paiono, la cute rimane ispessita.
Se le follicoliti si ripetono di fre-
quente, danno luogo a una zona
di irritazione diffusa nella faccia e
soprattutto nel collo, dove la pelle
sfrega con i tessuti di camicie o
maglioni.

• E necessaria una visita dal dermatalogo. Una volta individuata la fol-
licolite, per far passare l'irritazione serve l'applicazione dì creme di-
sinfettanti antibiotiche, per 3 o 4 giorni su tutta la zona. L'alternativa
più recente è quella dei gel a base di fosfolipidi (sostanza di origine na-
turale derivata dalla soia), che regolarizzano il film idrolipidico (lo stra-
to sottile di grasso e acqua che protegge la superficie della pelle). At-
tenzione a non indossare camicie o maglioni troppo aderenti o di ma-
teriali irritanti (lana o sintetici) e a radersi con delicatezza (evitando il
"contropelo"). È sconsigliato l'uso di dopobarba a base alcolica, da so-
stituire con creme dopobarba molto idratanti.

• Caduta a chiazze della barba,
improvvisa in alcune zone del
mento e del collo, che non causa
alcun dolore. La barba può non ri-
crescere per alcuni mesi e la pel-
le di queste aree rimane liscia e di
aspetto normale.

• È necessaria una visita dal dermatologo. Per accertare che l'alope-
cia non sia causata da una disfunzione della tiroide, il medico prescri-
verà un esame del sangue (con il controllo dei livelli di ormoni tiroidei).
Esclusa questa eventualità, è consigliata l'applicazione di lozioni co-
siddette "lubrefacenti", che aiutano a dilatare i vasi sanguigni di tutta
la zona. La scomparsa del disturbo è legata soprattutto alla riduzione
dello stato di stress.

• Come l'alopecia, provoca la
perdita a chiazze della barba, ma
a differenza di questa, la pelle
delle zone colpite dal disturbo di-
venta "polverosa" ed è contorna-
ta da una coroncina di foruncoli. I
peli della barba appaiono spezza-
ti alla base.

• È necessaria la visita dal dermatologo, che saprà scoprire la mico-
si (e distinguerla dall'alopecia). Lo specialista procede, quindi, a un
esame micologico: gratta via un frammento di pelle e di pelo da
un'area in cui è caduta la barba e lo esamina al microscopio per indi-
viduare la presenza del fungo. È poi necessario un esame colturale: il
fungo scoperto sulla barba viene fatto crescere in laboratorio e messo
a contatto con sostanze antimicotiche. In questo modo, si scopre qua-
le farmaco sia più efficace. A questo punto, il dermatologo può indica-
re la cura giusta: può essere una pomata antimicotica o, nei casi più
seri, una cura per bocca. Il trattamento può durare alcune settimane
(fino a un mese circa).

• Costante prurito. La pelle si ar-
rossa e inizia a desquamarsi. Se
non ci si accorge subito di questa
reazione allergica, la desquama-
zione peggiora e forma piccole
croste, che danno prurito.

• È necessaria una visita dal dermatologo, per non peggiorare l'irrita-
zione della pelle. Lo specialista ordinerà test allergologia, per scopri-
re quale componente della schiuma o del dopobarba causa l'allergia.
È consigliato provare a cambiare prodotto non appena ci si rende con-
to della reazione allergica. Una volta individuato l'allergene, il medico
consiglierà i prodotti da usare. Per calmare l'irritazione, il dermatologo
può consigliare creme con cortisone per 3 o 4 giorni.

IN PRATICA

IFARMACI
Ecco alcuni farmaci
utilizzati nella, cura
dei disturbi della barba
che abbiamo descritto.

PER LE FOLUCOUT1
^ Clindamicina gel
(a base di eritrocina), con
ricetta, fascia C, L 11.300.
*" Fospid gel fa base
di fosfolipidi), con ricetta,
fascia C, L 74.000.

PER LE MICOSI
* Bifazol crema: farmaco
da banco (senza ricetta),
fascia C non mutuabile,
L 15.000.
* Lamisil crema: con
ricetta (ripetibile), fascia C,
L 17.900.
* Lamisil compresse
(confezione da 8
compresse): con ricetta,
fascia A, L. 46.900, ticket
L. 3.000 con ricetta del
medico di base.
*" Sporanox compresse:
con ricetta, fascia A,
L 43.200, ticket L 3.000
con ricetta del medico di
base.

PER LE ALLERGIE
*" Bidien crema: con
ricetta, fascia B
(50 per cento a carico del
cittadino), L. 8.500.
*" Flubason bustine
(confezione da 15): con
ricetta, fascia B, L. 7.800
a confezione.
+ Eumovate crema: con
ricetta, fascia B, L 7.400.

È bene
rivolgersi a un

dermatologo fin
dai primi

sintomi del
disturbo

Servizio di Arianna Strada.
Con la consulenza del professar
Antonino Di Pietro, specialista
in dermatologìa a Milano.
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